

ACUERDO DE INTENCIONES

En el año 2008 un grupo de ciudadanos crearon la Asociación de Amigos del Camino de Santiago Complutense. Desde ese año esta asociación, junto con otras asociaciones importantes en el contexto de la ciudad de Alcalá y del Corredor del Henares, han realizado sucesivos trabajos de implantación, conocimiento y vivencias en torno al Camino de Santiago Complutense. El Camino de Santiago Complutense es una ruta de peregrinación, recuperada en el año 2009. Parte de la Catedral Magistral de los Santos Mártires Justo y Pastor de Alcalá de Henares y, a través de sus 125 kilómetros, pasa por los municipios de Camarma de Esteruelas, Fresno del Torote, Valdeolmos-Alalpardo, Valdetorres del Jarama, Talamanca del Jarama, Torrelaguna, Cabanillas de la Sierra, Navalafuente, Miraflores de la Sierra y Rascafría. El Camino finaliza en la población de La Granja (Segovia), donde podremos enlazar con el Camino de Madrid, para continuar nuestra peregrinación hacia Santiago de Compostela.

Los pobladores de la *Complutum* romana y de las localidades próximas que componían su zona de influencia vieron llegar a sus calles durante siglos, por la calzada *Vía Viginti Quinque Hispanica* (XXV), a recaudadores de impuestos, censores, huestes transeúntes de legiones y carros cargados de alimentos, especias, joyas o sedosos textiles para el comercio y el intercambio. Con posterioridad, esos mismos complutenses verían una oportunidad de uso de la calzada que unía Augusta Emerita (Mérida) y *Caesaraugusta* (Zaragoza), según los itinerarios denominados *Antoninos*, y ordenados documentar en el siglo III d. C. por el emperador Caracalla (Marco Aurelio Severo Antonino), para realizar peregrinajes y para llevar a cabo la difusión del culto a los Santos Niños. En este punto de la vía que unía los ríos Henares y Jalón nacía una bifurcación que comunicaba directamente con Asturica Augusta (Astorga), Lucus Augusti (Lugo) y Assegonia (Santiago de Compostela).

El camino se divide en 5 etapas:

- Primera Etapa: Alcalá de Henares, Camarma de Esteruelas, Fresno del Torote, Valdeolmos-Alalpardo. 24 kilómetros.
- Segunda Etapa: Talamanca del Jarama –Torrelaguna. 26 kilómetros
- Tercera Etapa: Torrelaguna-Cabanillas de la Sierra-Navalafuente-Miraflores de la Sierra. 25 kilómetros
- Cuarta Etapa: Miraflores de la Sierra-Rascafría. 26 kilómetros
- Quinta Etapa: Rascafría-La Granja. 24 Kilómetros

Por lo anteriormente expuesto, los Alcaldes de los municipios firmantes se comprometen a:

- a) Buscar de manera conjunta la oficialidad del Camino de Santiago Complutense a través de las instituciones pertinentes.
- b) Promocionar este camino a nivel turístico y cultural, con el objeto de fomentar una tradición que reúne legado, promoción, respeto por el medio ambiente y que forma parte de una red turística internacional.
- c) Realizar actividades que den a conocer el Camino de Santiago Complutense entre los habitantes de los diferentes municipios, fomentando rutas entre las localidades, conferencias y cuantas otras actuaciones consideren de interés.
- d) Establecer un marco común de actuación para promocionar el camino de manera conjunta y para conectar a los peregrinos con los albergues, hospederías, hostales o estancias que formen parte de este proyecto.
- e) En este sentido, se trabajará sobre la base del patrimonio histórico, la cultura, la gastronomía o los espacios naturales, de manera que sirvan de base para promocionar a todas y cada una de las localidades que forman parte del Camino de Santiago Complutense de manera conjunta.